

Enseignement agricole.

Projet de requête aux trois branches de la Législature, pour demander d'inscrire au budget de la Province une somme suffisante pour assurer le maintien de l'enseignement agricole.

A Son Excellence Lord Mouch, Gouverneur Général, etc., etc., etc.

La Pétition des Président et Directeurs de la Société d'Agriculture de

EXPOSE RESPECTUEUSEMENT,

Que jusqu'à présent les Sociétés d'agriculture ont seules défrayé tous les frais de l'enseignement agricole, au moyen d'une retenue de 2½ par cent sur l'argent qui leur est alloué chaque année par la Législature.

Que la somme provenant de cette retenue étant insuffisante pour soutenir les deux écoles d'agriculture de Ste. Anne et de Ste. Thérèse, maintenant reconnues par la Chambre d'agriculture et le Gouvernement, il devient urgent de créer un autre fonds plus considérable et plus assuré.

Que le fonds destiné à l'enseignement agricole, outre qu'il est trop faible, a encore le grave inconvénient de n'être jamais déterminé, puisqu'il dépend de l'octroi fait aux sociétés d'agriculture en proportion de leur souscription.

Que l'incertitude du montant à recevoir met les écoles d'agriculture dans un état de gêne qui paralyse tous leurs efforts, et met leur existence très précaire, puisqu'elles ne peuvent jamais compter sur une somme quelconque.

En conséquence vos humbles Pétitionnaires concluent à ce qu'il plaise à V. E. de faire inscrire au budget de la Province une somme fixe, et suffisante pour assurer le maintien de l'enseignement agricole dans ces conditions qui lui permettent de répondre aux espérances du public.

Et vos humbles Pétitionnaires ne cessent de prier.

(Signé)

Président.

[Date]

Secrétaire.

Elections de Sociétés d'agriculture.

COMTÉ DE KAMOURASKA.

Président, Révd M. F. Pilote; Vice-président, P. Dessaint, écr.; Secrétaire-Trésorier, Is. Dessaint.

Directeurs—Révd M. J. B Gagnon, Vin. Taché, Louis Miller, P. Pelletier, Dr. L. Tôt, Aug. Casgrain, E. Dionne, écr.

Membres de la Chambre d'agriculture—L'Hon. P. U. Archambault, Dr. J. C. Taché, O. E. Casgrain, écr., R. N. Watts, écr.

COMTÉ DE L'ISLET.

Président, Am. Dionne, écr.; Vice-président, Dr. Lavoie; Secrétaire-Trésorier, P. G. Verreault, écr.

Directeurs—T. Gagnon, Al. Miville, Dr.

S. Roy, Stanislas Drapeau, écr., Ls. Bois, Joseph Kyrouack, Louis Caron.

Membres de la Chambre d'agriculture—Dr. J. C. Taché, O. E. Casgrain, écuver, J. E. Deblois, écuver, H. G. Joly, écuver, M. P. P.

COMTÉ DE RIMOUSKI.

Président, Révd G. Nadeau; Vice-président, Ph. Ls. Gauvreau; Secrétaire-Trésorier, Ed. Pouliot.

Directeurs—Ls. Gauvin, Ol. Roy, J. Morissette, Hubert Langlois, Etienne Grondin, Louis Parent, Aug. Michaud.

Membres de la Chambre d'agriculture—L'Hon. P. U. Archambault, O. E. Casgrain, écuver, H. G. Joly, écuver, M P P.

CITÉ DE QUÉBEC.

Président, H S Anderson, écr; Vice-président, Louis Bilodeau, écr; Secrétaire-Trésorier, W Moore, écr.

Directeurs—Dr Marsden, J Ashworth, J B Renaud, J G Clapham, J K Boswell, J F Turnbull, J Dimming.

Membres de la Chambre d'agriculture—L'Hon U P Archambault, O E Casgrain, écr., H G Joly, écr., M P P, Dr J C Taché.

COMTÉ DE QUÉBEC.

Président, Colonel Joseph Laurin; Vice-Président, Charles Rhéaume; Secrétaire-Trésorier, J B Deloge.

MM. J Jobin, Ambroise Trudel, Joseph Beaumont, Jean Hamel, Joseph Blais, Henry Moss, Anthony Scallion.

Membres de la Chambre d'agriculture—Colonel Joseph Laurin, Col. W Rhodes, Dr. J C Taché, O E Casgrain, écr.

COMTÉ DE PORTNEUF

Président, L'Hon. J. Elie Thibaudeau; Vice-président, Charles Arcand, écr., J. P.; Secrétaire, Frs. Isaie Rinfret, écr., J. P.

Directeurs—Jos. L. Hardy, écr., J. P., Louis Leclerc, écr., J. P., F. X. LaRue, écr., J. P., Bernard Raymond, écr., J. P., F. X. Frenet, écr., Louis Dussault, Joseph Morin, écr.

Membres de la Chambre d'agriculture—L'Hon. P. U. Archambault, O. E. Casgrain, écr., G. H. Joly, M. P. P., J. C. Taché, écr.

Histoire généalogique des animaux canadiens.—(Herd-Book.)

Nous apprenons, par une circulaire adressée aux secrétaires des diverses sociétés agricoles pour chaque comté, que c'est l'intention du bureau canadien d'agriculture du Haut-Canada, de publier prochainement un livre de généalogie contenant l'origine détaillée des bêtes à cornes de la race Durham qui se trouvent en Canada, en autant

qu'on pourra obtenir des informations sur les sujets. L'importance d'un tel ouvrage pour la Province, est d'autant plus évident qu'il y a un grand nombre de personnes intéressées dans l'élevage des animaux de cette espèce, et comme personne ne peut avoir d'une manière certaine, ou garantir un résultat désiré sans qu'une étude soit faite avec soin de la *généalogie des animaux* qu'ils se proposent d'élever, ou de parents collatéraux. Cet ouvrage sera d'un immense avantage à tous les habitants, d'autant plus qu'il vient d'une source qui donne à l'agriculture un élan plein d'exactitude. —(Quebec Mercury.)

Le Grand Tronc.

Il ne faudrait pas être ami de la prospérité de sa patrie, pour cacher que le Grand-Tronc est bien mieux administré que par le passé et qu'en conséquence ses affaires sont dans un état comparativement florissant.

Tout le monde remarque que dans tous les détails de l'administration, la correspondance, le règlement des difficultés, etc., etc., l'activité et l'intelligence, la ponctualité et le sens commun, ont succédé à l'apathie et à la morgue ridicule, à la négligence et à l'ineptie qui distinguait autrefois d'une manière si triste cette grande et coûteuse compagnie.

Aussi ne sommes-nous pas surpris de voir que le *Times* de Londres est en mesure de dire :

« Les directeurs du Grand-Tronc ont donné avis que les comptes et les estimés qui ont été fournis pour l'année qui vient de s'écouler, font espérer que le paiement de l'intérêt semi-annuel sur les premières et les secondes obligations préférentielles, pourra être fait après l'assemblée régulière qui aura lieu dans le mois d'avril prochain. »

Nous pouvons ajouter que les revenus du Grand-Tronc s'élèvent maintenant à la somme de £900,000 et promettent de s'accroître. Il n'y a aucun doute que le Grand-Tronc est susceptible à raison du développement graduel, incessant et presque infini des ressources du pays et de l'augmentation continue de la population, de produire des bénéfices de 6 pour cent. On sait que la province ne peut rien recevoir sur ses avances avant que les profits aient atteint la moyenne de 6 pour cent. Mais le Canada réalisera indirectement de grands bénéfices, avant même qu'il puisse commencer à se rembourser, du fonctionnement régulier et de la sage administration du Grand-Tronc.—(La Presse.)

— Les fils du colonel Gillespie et de M. Audy, de Québec, ont tué un magnifique caribou, samedi dernier, dans le voisinage de Laval. Cette pièce pesait plus de deux cents livres. Les jeunes chasseurs jouissaient orgueilleusement, dit-on, de l'ébahissement de leurs amis moins fortunés.—(La Presse.)